

I. LE PAYS

Région et géographie

Le Pérou a une superficie de 1 285 215 kilomètres carrés (496 225 milles carrés). Il est bordé à l'ouest par l'océan Pacifique et a pour voisins au nord l'Équateur et la Colombie, à l'est le Brésil et la Bolivie et à l'extrême sud, le Chili. On y compte, d'ouest en est, quatre zones naturelles qui s'étendent, grosso modo, du nord au sud -- Costa, Sierra, Montaña et Selva.

Lima, qui a une population de 6,4 millions d'habitants (source : l'INEI, 1993), se trouve dans la région de la Costa, étroite plaine côtière faite de large bandes désertiques et de vallées fertiles. La Sierra, ou région montagneuse, comprend les Andes, qui culminent à plus de 6 100 mètres (20 000 pieds). La Montaña est une zone subtropicale, très sous-développée, qui s'étend entre les Andes et les jungles du Pérou oriental. La Selva est une région de forêt amazonienne située à l'ouest du pays.

Climat

Les températures varient selon les régions. Elles sont tempérées sur la côte, tropicales dans la jungle et fraîches en altitude. À Lima, en février, qui est le mois le plus chaud, les températures quotidiennes moyennes minimales et maximales vont de 19 °C à 28 °C (66 °F et 83 °F). En août, mois le plus froid, elles varient de 13 °C à 19 °C (56 °F et 66 °F). Sur la côte péruvienne, il ne pleut jamais comme au Canada. En effet, les précipitations côtières se résument à une sorte de brume épaisse appelée *garúa*. Par contre, il y a une forte saison des pluies dans les régions de la Sierra, de la Montana et de la Selva qui dure d'octobre à avril.

Histoire et gouvernement

Les historiens sont incapables de dire à quand remonte exactement le peuplement du Pérou, mais on pense cependant que les premiers habitants s'y installèrent autour de 18 000 avant notre ère. Ils arrivaient du continent asiatique ou étaient passés du nord-est de la Sibérie à l'Alaska en franchissant un pont terrestre naturel avant de mettre le cap au sud. Des indices archéologiques montrent que la première grande civilisation andine remonte au neuvième siècle avant notre ère.

La civilisation inca La civilisation inca (1400-1532 après J.-C.) fut l'une des plus organisées et des plus prestigieuses de l'époque précolombienne. L'empire inca s'étendait de la Colombie au nord jusqu'au centre du Chili au sud, et comprenait l'Équateur, la Bolivie et le nord de l'Argentine actuels. La capitale en était Cusco, cité de la Sierra méridionale. Les Incas sont connus pour leurs objets d'artisanat et pour leurs gigantesques travaux d'architecture, dont Machu Picchu et Sacsayhuaman sont des exemples. Ils avaient également de grandes connaissances en agriculture, en